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C A R I T A S 
 

BULLETIN DE L’HOSPITALITE DIOCESAINE 

LA ROCHELLE ET SAINTES 

                                           Décembre 2021 N°168 

Joyeux Noël 
 Chers amis hospitaliers, vous recevez ce deuxième Caritas de l'année par voie 

dématérialisée. Comme nous vous y avions invité, celles et ceux qui ont demandé un envoi 

postal pour un journal "Papier" le recevront. Cependant nous attirons votre attention sur le 

coût de l'impression et de l'envoi. Aussi merci à ceux qui ont une connexion internet et une 

imprimante, de contribuer à l'effort collectif. Si notre hospitalité a hérité d'une excellente 

trésorerie, elle sera en revanche, plus utile pour aider nos pèlerins accompagnés et nos 

hospitalier(e)s qui ont des difficultés financières afin qu'ils puissent venir au pélé l'année 

prochaine. 

Nous vous remercions pour votre compréhension.  

L'Equipe de Rédaction" 
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L'Assemblée Générale de l'Hospitalité se déroulera le dimanche 20 

mars 2022- le lieu et les autres renseignements vous parviendront 

ultérieurement. 
 

Suivez l’actualité de notre hospitalité sur notre site internet : 

https://hospitalite17.wixsite.com/monsite 
 

Cotisation Hospitalité Diocésaine : Pensez à régler votre cotisation    2021 

: 15 € pour une personne seule, ou 20 € pour un couple,  

à régler dès maintenant  par chèque établi à l'ordre de l'Hospitalité Diocésaine et 

à adresser à : 

Marie-France Soulisse 2, rue du Puits Bardin 17320 St Just Luzac. 

 

(La cotisation 2021 va de mars 2021 à mars 2022) Cette cotisation vous permet 

de recevoir Caritas, bulletin de liaison de notre hospitalité. 

Afin de maintenir un niveau de communication optimal, merci d’indiquer tout 

changement dans vos coordonnées téléphoniques, postales ou mails 

 
Responsables :        

De la publication :                            De la rédaction : 

 

Thierry HAUTIER            Daniel KRZESAJ               

3, impasse des jardins            39, rue Claude Jean                                                            

17137 L’Houmeau            59310 Orchies 

Tél. : 0607495783                  Tél. : 0651730679 ou 0320341168 

thierry.hautier@wanadoo.fr                       daniel.krzesaj@gmail.com 

https://hospitalite17.wixsite.com/monsite
mailto:daniel.krzesaj@gmail.com
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________________________________Editorial 
 

 

 

 
Les mois défilent les uns après les autres et nous arrivons déjà 

dans le temps de l’Avent. 

Comme Bernadette a su accueillir Marie sans se poser de 

question, pour Noël sachons accueillir le Christ avec la même 

simplicité que Bernadette.  

Le Christ réside dans toutes les personnes que nous accompagnons à Lourdes et n’est-ce-pas le 

moment de vivre notre engagement d’hospitalier en allant leur rendre visite pendant la période 

des fêtes pour rompre leur solitude. 

Nous avons eu la chance de vivre un pèlerinage intense au cours duquel des liens se sont tissés 

alors n’attendons pas le prochain pour continuer. Je sais que bon nombre d’hospitaliers le font 

à titre individuel. 

Peut-être pourrions aller plus loin en ouvrant nos rencontres de convivialité dans les zones à 

nos frères malades, âgés ou fragilisés c’est aussi cela vivre l’hospitalité toute l’année 

Avec tous les membres du conseil je vous souhaite un joyeux Noël. 

Je vous présente tous nos meilleurs vœux pour l’année 2022 qui arrive à grand pas et je fais le 

vœu d’une amélioration de la situation sanitaire pour pouvoir faire un pèlerinage « normal » 

l’été prochain du 6 au 10 aout. 

 

En toute amitié 

 

Thierry HAUTIER 

 

 

Les lutins de Noël 

Cette année c'est une équipe de joyeux lutins qui s'est chargée de l'envoi des traditionnelles 

cartes de Noël. Une petite vingtaine d'hospitaliers de tous âges et de toute la Charente Maritime 

ont œuvrés à la tâche. 

Avec les mesures sanitaires, la distance et les emplois du temps de chacun, il était impossible 

de se retrouver, alors nous avons décidé de faire ça via internet. Si les cartes vont bel et bien 

arriver en papier dans une jolie enveloppe aux pèlerins, c'est grâce aux outils numériques que 

nous avons pu écrire et personnaliser les 280 cartes annuelles. Le numérique n'est pas toujours 

chose aisé, mais avec un peu de patience, beaucoup d'écoute et d'échanges tous ont réussi à 

participer à ce grand envoi de Noël. Toutes les cartes devraient arriver pour le 17 décembre. 

Merci à tous ces petits lutins pour leur aide. Merci à Fizzer.com qui nous a sponsorisé cet envoi 

et à l'ensemble du bureau pour leur confiance dans ce pari un peu fou.                                                             

Joyeuses fêtes à tous !             Alice et Diane 

http://fizzer.com/
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Editorial_________________________________ 

 
Lourdes : « un esprit de famille » 

 
Au printemps dernier j’ai eu la bonne surprise que l’Evêque me 

demande de remplacer l’aumônier nommé : le père Julien Bergson 

qui ne pouvait pas accompagner le pèlerinage diocésain de cette 

année. C’est avec joie que j’ai répondu à cet appel. Pour moi 

Lourdes fait partie de l’histoire de ma famille. 

Je me souviens qu’une des premières fois que je suis allé à Lourdes 

en pèlerinage avec le diocèse c’était en 1978. C’était l’année de ma 

profession de foi, j’avais 12 ans. Ce qui m’a marqué cette année-

là, au-delà des lieux que je découvrais, c’était l’annonce par les 

hauts parleurs des sanctuaires de la mort du pape Paul VI, le 6 août, 

jour de la fête de la Transfiguration du Seigneur.  

Mes parents s’étaient engagés dans l’Hospitalité Diocésaine comme hospitaliers et nous les 

enfants (quatre sur cinq), nous aidions au pèlerinage à pousser les « voitures bleues » des 

pèlerins accompagnés et nous étions à l’accueil Saint Frais à faire le service des ascenseurs. 

Tous les ans c’était un rituel attendu que de participer au pèlerinage diocésain. Mon père est 

allé à Lourdes grâce à son grand-père paternel Eutrope, qui a vécu la guerre 1914-1918. Il a 

vécu l’horreur de la guerre, des bombardements et il est resté deux jours dans un trou car il y 

avait une pluie d’obus. Après la guerre quel que soit l’urgence des travaux de la ferme, il allait 

tous les ans au pèlerinage à Lourdes. La famille a compris qu’il avait certainement fait le vœu 

que s’il s’en sortait, d’aller tous les ans à Lourdes au pèlerinage diocésain.  

C’est lui qui a donné à mon père, son petit-fils le goût d’aller à Lourdes et de se mettre au 

service des plus fragiles. Donc Lourdes depuis longtemps m’est devenu familier, on s’y sent 

chez soi, comme en famille. Lourdes ouvre notre cœur à la rencontre de l’autre, du Seigneur, 

de la Vierge Marie. Lourdes m’a certainement aidé à répondre à l’appel du Seigneur dans le 

ministère Presbytéral. 

 Les six premières années de mon ministère, j’ai été aumônier du groupe des jeunes hospitaliers. 

Les années passant, étant bien pris en paroisse comme curé, je ne me voyais pas comment aller 

au pèlerinage diocésain à Lourdes, car mes confrères religieux de ma communauté des 

Missionnaires de la Plaine prenaient leurs vacances pendant ce mois d’août. J’ai continué à aller 

à Lourdes à d’autres périodes et en découvrant d’autres beaux pèlerinages : Lourdes Cancer 

Espérance, Montfortains, Rosaire. Tous les pèlerinages ont un esprit de famille. Mais j’ai 

toujours eu une préférence pour le pèlerinage diocésain. L’été dernier malgré la pandémie, j’ai 

vraiment ressenti cet esprit de famille, cette joie de vivre ensemble le pèlerinage même si nous 

étions moitié nombreux que d’habitude. Une vraie relation s’est vécue entre pèlerins 

accompagnés et les hospitaliers et les autres groupes de pèlerins. 

Qu’en ce temps de l’Avent qui nous prépare à Noël soit pour tous un temps de joie, d’espérance, 
dans l’attente de se retrouver à Lourdes ou par zones géographiques. Comme nous le dit le pape 

François : « ne nous laissons pas voler la joie », qui nous vient du Seigneur. Joyeux Noël à 

tous.   

                                         

 

Père Pierre Loriaud, 

       Nouvel aumônier  

de l’Hospitalité Diocésaine  
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___________________La vie de notre hospitalité  
 

 

2ème Forum des Solidarités au lycée  

LASALLE-ST 

LOUIS  

de Pont-l'Abbé-

d'Arnoult (17) 

 

Le mardi 05 octobre dernier, Céline Jean-Luc et Michel ont participé au 2ème 

Forum des Solidarités du Lycée St Louis de Pont-l'Abbé-d'Arnoult, invités par 

Anne RAYNAUD, animatrice pastorale de l'établissement.  

L'Institution St Louis sous tutelle des frères des écoles chrétiennes, s'inscrit dans 

la tradition de l'œuvre de Jean-Baptiste 

LASALLE. Elle compte à Pont l'Abbé 

près de 1500 élèves, primaires, collège et 

lycée. 

Une grande première pour l'hospitalité, 

que d'aller présenter notre famille 

hospitalière aux jeunes lycéens ! Pour 

information, le Lycée compte 400 élèves 

qui ont été invités à parcourir les « stands 

» du foyer. 

Parmi les associations présentes on notera les pompiers volontaires, le Secours 

Catholique, les restos du cœur, les scouts et guides de France, pour n'en citer que 

quelques-uns. 

Nous avons ainsi pris des contacts avec des jeunes (17 ans en moyenne) qui ont 

semblés séduits par notre action en nous laissant leurs coordonnées. Nous ne 

manquerons pas de les solliciter le moment venu !  

Michel 
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Les jeunes hospitaliers auvergnats communiquent..........    
 

Bonjour à tous, 

 

Nous sommes les jeunes hospitaliers du diocèse de Clermont-Auvergne. 

Nous vous sollicitons aujourd'hui car nous avons besoin de l'aide de chacun et de chacune 

d'entre vous. 

En 2022 nous organisons à Clermont-Ferrand la biennale des jeunes hospitaliers 

francophones. Tout d'abord nous souhaitons remercier les jeunes hospitaliers de Chartres qui 

nous ont confié cette mission, et qui ont su s'adapter à la crise sanitaire pour nous faire vivre 

un temps de partage 2.0. 

En 2022 nous sommes déterminés à ce que cet événement puisse se réaliser en « présentiel ». 

Pour l'heure nous aurions besoin de relayer les informations que nous diffusons et diffuserons 

au plus grand nombre de jeunes hospitaliers, afin que dans un an et demi, quatre ans après la 

biennale des jeunes à Paris nous puissions nous retrouver dans une grande joie. 

Pour cela nous avons créé une page Facebook que nous vous demandons de partager au plus 

grand nombre : 

https://www.facebook.com/Biennales-des-Jeunes-Hospitaliers-2022-Clermont-Ferrand-

102743784765975 

Nous avons réalisé une première vidéo « teaser » à partager massivement, à diffuser, si vous 

en êtes d'accord, lors des assemblées générales, sur le site de votre hospitalité ou sur votre 

page Facebook : 

https://www.youtube.com/watch?v=12uYKMBoge0 

Enfin notre dernière création est une page Instagram @bjhf2022. 

N'hésitez pas à nous suivre et à inviter vos amis hospitaliers à nous rejoindre. 

Merci pour votre aide dans cette mission "inter-Hospitalités 
A très vite sur les réseaux, par mail, ou à Clermont. 

L'équipe de la bjhf2022 
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Zone ouest -Royan 

 
Le Samedi 6 octobre dernier, la dynamique zone de Royan 

organisait sa deuxième rencontre “rando” au départ de la 

salle paroissiale du Parc. 

Malgré la fraîcheur de cet après-midi automnal, le soleil 

était au rendez-vous et nous étions une trentaine de 

participants. La “rando” sur le front de mer a été l’occasion 

d’échanges entre les uns et les autres avec toujours un réel plaisir de se revoir. Après le partage 

du goûter et un bon café chaud, le petit groupe a rejoint la messe de 18 h dans cette belle église 

du Parc. Merci aux Royannais pour cette initiative qui contribue à créer du lien entre nous. 

MT  

 

Carnet___________________________________ 
 

Nos joies : 

 

Philippe Gallineau a la joie de vous annoncer la naissance d’Alexis Gallineau le 8 novembre 

2021, son vingt-huitième petit-fils. 

 

Nos peines : 

 

Décès de Jean-Marie VIOLLET ancien hospitalier de Pons, à l’âge de 85 ans. Les obsèques ont 

eu lieu le 19 octobre à 15 h en l’église de St Martin de Pons. 

 

Décès de Geneviève KULAKOWSKI à Champagnolles (17) le 26 octobre 2021 à l'âge de 78 

ans. 

 

Remerciements :  

 

C'est avec un petit pincement au cœur que nous avons 

appris le départ de Cécilia et de Jean-Louis BELLENGUEZ 

vers des horizons nouveaux sous le soleil de l'Espagne ! 

Après plus de dix années passées fidèlement au service de 

l'hospitalité, nous leur disons MERCI et bonne installation 

dans leur nouvelle vie ! 

 

Daniele VIOLLET a écrit « Bien chers tous, 

Merci d'être venu prier, assister aux obsèques de Jean-
Marie. 

Merci à tous pour vos prières, vos marques d'affection pour le départ de Jean-Marie. 

Merci pour cette fidélité dans l'hospitalité. Quel grand plaisir et réconfort en vous voyant tous 

auprès de notre famille » 

Décès de Joseph CECARELLI pèlerin accompagné ayant participé à deux pèlerinages dont 

celui de cette année, qui est décédé mercredi 3 novembre. Ses obsèques ont été célébrées le 

samedi 6 novembre à l'église de Courcelles. 
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40 ème Congrès de l'Association des Présidents 

d'Hospitalités Francophones CLERMONT-FERRAND les 

22,23 et 24 octobre 2021 

 
L'Hospitalité de La Rochelle-Saintes, représentée par Thierry et 

Michel était présente à Clermont-Ferrand à l'occasion de ce 49 ème 

Congrès de l'APHF. 

Notre Evêque Georges 

COLOMB, était également 

présent en qualité d'intervenant mais également 

comme auvergnat d'origine. 

Le Congrès a réuni bon nombre d'hospitalités et les 

échanges entre nous ont été fructueux. Certains 

comme nous ont vécu leur pèlerinage 2021 à 

minima mais unanimement tous les organisateurs 

ont rapporté les mêmes commentaires : pélé plus 

familial, échanges plus profonds avec les malades, 

esprit de solidarité et d'amour plus présent.  

Les jeunes Auvergnats nous ont également présenté 

leur événement 2022 : La Biennale des Jeunes 

hospitaliers francophones, qui se déroulera chez eux les 4, 5 et 6 juin. Dès à présent 

vous pouvez retrouver une vidéo d'appel sur notre site internet. Nous réfléchissons 

sérieusement à la participation de nos jeunes à ces journées, car ce sont eux qui nous 

font aussi évoluer par leur fougue et leur créativité.  

Nous avons pu rencontrer lors de ces journées, les responsables du sanctuaire à 

commencer par son recteur Mgr Olivier Ribadeau-Dumas et les différents responsables 

des services plannings, hébergements, réservations etc…. Soumis comme toute 

structure aux règles sanitaires gouvernementales, le sujet a bien entendu été largement 

développé lors des échanges à Clermont-Ferrand. Ainsi, pour l'année prochaine, le 

sanctuaire nous confirme que la vaccination des hospitaliers sera obligatoire. Dans un 

autre domaine, des travaux d'aménagements vont être engagés dans le sanctuaire et 

notamment porte St Joseph pour améliorer l'accès des pèlerins. 

Enfin, on retiendra également que les difficultés financières qui découlent de la 

fermeture du sanctuaire lors des confinements, la baisse de fréquentation des étrangers 

et l'augmentation générale du coût de la vie, entrainera inévitablement une augmentation 

des tarifs d'hébergements en 2022. Cette augmentation sera de 2 € par lit et par malade. 

Pour rappel, l'accueil St Frai fait partie de l'hébergement du sanctuaire. 

Nous aurons l'occasion de développer tous ces sujets dans nos prochains écrits et lors de 

nos assemblées futures. 
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__________________________Avis de recherche  
 

Des hospitaliers voudraient enrichir notre Caritas, d'articles innovants, de poésies, de dessins, 

de pensées diverses genre tribune libre, de jeux... 

Pourquoi pas !!! mais pour cela il faut de la matière. Donc j'en appelle à vous tous et toutes, 

n'hésitez pas à envoyer sur le mail de l'hospitalité, vos écrits et autres articles que nous pourrons 

éditer ; ou bien sur papier libre à l'adresse de Thierry et Jacqueline Hautier  

3 Impasse des Jardins 17137 L'HOUMEAU . Merci de votre participation." 

 

 Le mot de Monique BESSET  

Directrice des Pèlerinages  

pour le Diocèse de La Rochelle-Saintes 
 

 

En date du 1er juin 2021, Monseigneur COLOMB m’a nommé directrice 

des pèlerinages pour le diocèse de la Rochelle et Saintes. 

J’ai beaucoup regretté de ne pas avoir pu vous rencontrer au dernier 

pèlerinage de Lourdes, en moment de partir, j’étais positive au test 

COVID. 

Je vous adresse le planning des pèlerinages 2022, il y en aura 5 :  

 

En Mars j’innove avec une conférence d’un week-end, intitulée « La 

Terre Sainte près de chez vous » elle se déroulera les 5 et 6 mars à 

l’évêché de la ROCHELLE, et les 26-27 mars à la maison diocésaine de SAINTES 

 

Le 30 avril il y aura le pèlerinage de ST EUTROPE à SAINTES 

 

Du 19 au 22 mai je prépare un pèlerinage intitulé « L’espérance à toute épreuve » qui nous 

amènera à Chartres, Le Coudray, Tours, Ile Bouchard, Chenonceaux, Pellevoisin, Ligugé 

 

Du 6 au 10 aout, nous nous retrouverons à Lourdes, en attendant ce moment j’ai le plaisir de 

travailler avec l’équipe de l’hospitalité. 

Je n’oublie pas le 19 aout où j’aurai peut-être le plaisir de vous retrouver à l’Ile Madame 

 

Le 10 septembre, pèlerinage à Pons,   

 

Du 3 au 8 octobre 2022 voici le dernier pèlerinage de l’année nous irons   en Provence « La 

1ère évangélisation en France » (Toulouse, Ste Baume, Cotignac, Le Thoronet, St Maximin, 

Ste Marie de la Mer, Nîmes, Gordes, Aix en Provence, Carcassonne 

 

En 2023 J’espère pouvoir reprendre les pèlerinages hors de France. 

Bien fraternellement 

Monique BESSET  
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Notre dossier_________________SERVIR… 
 

Être BENEVOLE au service des souffrants et handicapés. 

Voilà un beau challenge de SERVIR, car être serviteur est, dès 

l’évangile, le premier acte de tout chrétien. 

Avoir des qualités de soignant, est une chance pour satisfaire ce 

devoir, car nous sommes déjà préparés et habitués aux notions de 

maladie, de dépendance, aux qualités nécessaires à porter pour donner 

toute notre attention : Douceur, Délicatesse, Discrétion et Empathie. 

Mais si nous ne sommes pas soignants, que peut-on faire lors du 

service à nos frères dépendants et souffrants ? Eh bien parfois, Rien ! 

Mais toujours être là...Être là pour tenir la main, être là pour écouter 

et ce n’est pas rien ! Apprendre à trouver au fond de soi-même, ce 

petit plus qui nous a amené à proposer notre service, cette étincelle 

qui nous invite à vaincre nos peurs et notre timidité pour faire éclore 

cette présence qui vit en nous et nous mettre au service de l’autre. Pour se rendre petit, pour se 

rendre faible. 

La beauté, voire la noblesse des soins est multiple. Notre service à Lourdes ne commence pas 

le matin, il prend le relais du service de nuit où dans le silence, la veille s’est réalisée. L’équipe 

prière agit en premier, à l’instar de chacun de nous, que nous ayons ou pas pris le temps de nous 

recueillir la veille ou le matin pour nous rendre mieux disponible ensuite. La toilette matinale 

est vécue comme une ouverture à la journée. Elle suit la prière du matin et prépare notre corps 

à la suite de notre âme, à aller à la rencontre de notre Père plus encore présent dans ce lieu de 

pèlerinage.  

Les gestes à porter à nos pèlerins malades se doivent d’être remplis de douceur, de délicatesse, 

de compassion et d’attention. Leur 

douleur n’est pas toujours où on 

l’attend, ils nous rendent leur 

satisfaction d’être propres et beaux à la 

fois. Nous sommes ainsi sur la voie de 

la communion avec le pèlerin que nous 

allons accompagner de près pendant 

quelques jours, au plus près car nous 

avons eu accès à son corps, à ce bien 

inaliénable et c’est beaucoup pour eux. 

Beaucoup de tendresse, beaucoup 

d’empathie ensuite pour le reste de la 

journée. 

La relation en salle-à-manger ensuite est aussi conviviale et respectueuse. La qualité des mets 

et l’ambiance de l’équipe apporte de la joie à la nourriture offerte. Les désirs de chacun sont 

satisfaits et le repas devient si possible un moment festif. 

Tous les ingrédients sont ainsi réunis pour ensuite partir aux offices, aux activités, aux ateliers, 

bref pour pèleriner au sanctuaire de Lourdes. C’est le moment de brancarder, de rassembler les 

hospitaliers les plus valides afin de conduire les pèlerins malades en toute sécurité. Aidés et 

surveillés par nos “gilets jaunes”. Chacun a sa place et sa fonction. C’est le moment d’ajouter 

à cette liste les serviteurs “porteurs d’eau” au titre bien à point puisque dévoués, travailleurs de 

l’ombre dans certains sports ils sont à Lourdes sur la sellette dans tous les déplacements et 

auprès de chacun de nous tous. Enfin terminons par l’équipe de l’accueil, incontournable pour 

tous, disponible derrière son comptoir, premier et dernier interlocuteur pour les renseignements 

et toujours avec le sourire !  

Sans tout ce monde, sans tous ces serviteurs bénévoles, que pourrait faire l’équipe médicale ? 

Eh bien, elle serait vite éreintée ! ainsi nous avons le temps et la disponibilité pour tenir au 

mieux notre fonction médicale et de soin. 
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 L’analyse des dossiers en amont du pélé est essentielle, si 

problème il y a, une rapide analyse nous montre souvent 

qu’elle était prévisible (d’où l’importance de chaque 

responsable des dossiers d’inscription de vérifier la 

justesse des éléments recueillis dans la limite des 

possibilités). Le désir de chaque pèlerin est D’ALLER A 

LOURDES, le devoir de bénévole est de les RAMENER 

DE LOURDES ! C’est pour cela que nous avons décidé 

de ne pas de ne pas emmener en pèlerinage des malades 

en situation non équilibrée ; ce sont effectivement de 

difficiles décisions, mais elles sont nécessaires. Une 

bonne intendance nous accompagne avec du matériel 

médical et pharmaceutique pour les secours et les 

premiers soins (presque digne d’un hôpital de 

campagne!!!) c’est ainsi une bonne sécurité pour agir dans 

de bonnes conditions presque en autarcie. 

A partir de cela chacun de nous travaille dans son secteur 

en toute indépendance et responsabilité. Au moindre 

problème ou en cas de difficulté, nous en débattons avec 

les membres présents de l’équipe, la salle de soins s’y prête et nous permet de rester autonome 

dans nos décisions et dans notre briefing 

quotidien. J’ai bien aimé la solidarité qui nous 

a rassemblés et animés en quelques occasions 

difficiles et le suivi réalisé ensuite. 

C’est à ces conditions réunies que l’ensemble 

des pèlerins malades et hospitaliers a pu 

participer au pèlerinage et prier sur les pas de 

Bernadette pendant cinq jours. Le débriefing 

qui a suivi est important, le groupe de 

l’organisation avait en grande parti commencé 

son mandat et le nombre de pèlerins malades 

inférieur à cinquante pour respecter la jauge en 

cours pendant la crise sanitaire. 

SERVIR est donc un acte majeur, Lourdes est LE lieu qui rassemble ainsi tous les facteurs du 

service pour être serviteur à tout âge et offrir la possibilité de réaliser cet aspect central de 

l’Evangile. 

Le bénévole permet à notre société occidentale de respirer, il rend la vie sociale moins froide et 

moins rude. Son problème est celui de sa 

place...le bénévole est-il fiable ? peut-on 

compter sur lui ? ne prend-il pas la place 

d’un salarié ? Au bénévole d’y répondre 

par son témoignage chrétien. Doit-il 
rester en retrait mais néanmoins une 

cheville ouvrière permanente ? Doit-il 

en profiter pour annoncer la Bonne 

Nouvelle ? 

Ces questions peuvent être débattues 

dans le synode diocésain où l’actualité 

nous rattrape en permanence. Je 

terminerais en citant St Paul dans sa 

deuxième lettre aux Corinthiens (12 : 10) qui me semble convenir tout à fait à l’âme des 

bénévoles : “C’est quand je suis petit que je deviens grand”. AMEN          

Jean-Luc JOURDAIN avec l’aide de toute l’équipe médicale. 
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La vie de notre hospitalité___________________  
 

Repas du dimanche 5 décembre de la zone Nord 
 

 Les hospitalier(e)s de la zone Nord ont organisé leur repas de 

fin d'année, qui malgré les contraintes liées aux conditions 

sanitaires difficiles n'a pas altéré la joie des rencontres et du 

partage ! 

 

 

La journée a débuté par la messe du deuxième dimanche de 

l'Avent, dite par le Père Louis CHASSERIAUD prêtre de la 

paroisse que beaucoup d'entre nous ont été heureux de retrouver. 

A la sortie, l'équipe de la zone Nord proposait la vente de pliages 

et confections d'étoiles et de sapins en tissus fabriqués par Annie 

et Lise-Marie ; opération qui a 

rencontré un vif succès. 

 

La rencontre s'est poursuivie 

dans la salle paroissiale où une 

cinquantaine de convives a pu 

apprécier le couscous mitonné par Véronique et Thierry 

BARON, belle-fille et fils de Josette BARON. Tout était 

parfaitement orchestré, depuis la décoration de lise-Marie et 

Annie MARTEL, à l'animation menée avec talent par 

Jacqueline, le punch de Jocelyn, jusqu'à l'activité « couronnes 

de Noël » qui a remporté un vif succès sous la houlette de 

Monique DOUBOVY et de son équipe.  

Merci à tous ceux qui ont participé à cette journée avec les 

Rochelais et Rochelaises, et certains venus de St Georges de 

Didonne, Royan, Saintes, Saint-Jean-d'Angély, Surgères, Niort 

et même de Vannes pour les cuisiniers !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


